

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 3803

Palma de Mallorca Miércoles 6 de Abril de 1898

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capital:

Esta mañana á las seis al empezar el trabajo los obreros que construyen una acequia en la calle de Montenegro, han encontrado una olla dentro de la cual había el cadáver de un niño recién nacido.

Inmediatamente han dado cuenta del hallazgo al jefe de la guardia municipal, el cual ha empezado á practicar las pesquisas necesarias para encontrar al desnaturalizado autor de tan abominable hecho.

Poco después se ha personado en dicho sitio el señor Juez de instrucción de este partido, que después de empezadas las oportunas diligencias, ordenó que fuera trasladado al cementerio.

Nos han asegurado que el sábado debutará en el Teatro-Circo Balear una compañía de zarzuela dramática, poniendo en escena la preciosa zarzuela en tres actos titulada *La Tempestad*.

Se dice además que en el teatrito de *La Constancia* continuará trabajando durante la temporada de Pascua, la compañía de aficionados que hizo la pasada temporada.

Esta mañana un carruaje de transporte que pasaba por la calle de Palacio, ha tenido la desgracia de que se le rompieron el eje, no ocurriendo desgracia alguna.

El vapor *Bellver* ha llegado al puerto de Barcelona á las cinco de esta mañana sin novedad á bordo.

En uno de los periódicos de Barcelona llegados en el correo de hoy, vemos la siguiente noticia:

«El ministro de la Guerra ha ordenado que se activen los trabajos de artillado y defensa de las islas Baleares, quedando estas en disposición de poder evitar un golpe de mano.»

El lunes salió de Barcelona el bergantín italiano *Palinuro*, escuela de guardias marinas. Se dirige á Cádiz, islas Maderas y Tánger, de cuyo puerto se dirigirá directamente á esta isla.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, siendo portador de la corres-

pondencia, 22 pasajeros y variada carga, entre ella 17 cabezas de ganado vacuno y cincuenta del lanar, destinadas al abasto público de esta ciudad.

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana á las diez en nuestro puerto el vapor *Cataluña*, conduciendo la correspondencia, ochenta pasajeros y carga varia.

Leemos en *El Noticiero Universal* de Barcelona, que en la madrugada del viernes último pasado fallecieron á bordo del vapor *San Francisco*, llegado de Filipinas, los soldados Miguel Rosselló y José March.

Para Ibiza y Valencia ha salido esta mañana á las once el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, seis pasajeros y variada carga.

En el vapor *Cataluña* han llegado el reverendo padre agustino Honorato del Val, don Ricardo Roca, don Francisco Busquets, don Ramón Montis, don Eugenio Molina, don Manuel Guasp la compañía de ópera que debe debutar el domingo en nuestro Teatro Principal y los siguientes soldados que regresan de Filipinas por enfermos: Pedro Martorell Prats, natural de Inca y Lorenzo Capdellops Caimari, natural de La Puebla.

El primero de dichos soldados lleva tres cruces del Mérito Militar. Ambos han sido socorridos por la *Junta de Protección al soldado*.

A las doce y media de la tarde de hoy, se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña*.

Hoy se repartirá á los abonados á la *Historia de Pollensa*, el cuaderno número 17.

Con el mismo cuaderno se reparte una lámina fotograbada representando la armadura, armas y proyectiles recogidos en las inmediaciones del Castillo del Rey (Pollensa).

Al público

En la acreditada *Carnecería Modelo* de la calle de Cererols y en las mesas de los cortantes números 7, 11, 35, 37, 39, 41, 43, 54, 58, 72, 74, 77, 79, 80, 82, 83, 85, se vende Cordero y Carne-ro á pesetas 1'50 el Kg.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 6 á las 1'10 m.

Asegúrase que Mr. Mac-Kinley presentará hoy el mensaje á las cámaras.

Los ministros continúan reservadísimos. Hoy se celebrará Consejo.

Hay escasez de noticias de Cuba.

En todos los círculos políticos se habla del conflicto con los Estados, siendo opinión general, que continúa la gravedad.

Tres noticias

Madrid 6 á la 1'50 m.

Telegrafian de Buenos Aires dando cuenta que se ha hecho una inscripción popular para aumentar los armamentos del país.

En Cadiz se están organizando corridas de toros y funciones teatrales cuyos productos serán destinados á la suscripción nacional.

Un importante periódico inglés asegura que el mensaje de Mr. Mac Kinley será presentado mañana á las Cámaras.

Salida.-A los españoles

Madrid 6 á las 9'10 m.

Cádiz. — Ayer salió para Canarias á bordo del trasatlántico *Alicante* dos compañías de artillería y el batallón de Segorbe.

Dicen de Cayo Hueso que el municipio ha garantizado la vida y haciendas á los españoles que se hallan en aquella población.

Reclamaciones.-Movimiento yankee

Madrid 6 á las 10 m.

Comunican de Washington que muchos de los yankees residentes en Cuba han presentado recla-

maciones contra España las cuales ascienden á unos 16 millones de dollars.

Notase gran movimiento en la capital, organizándose la reserva naval y militares.

El gobierno ha acordado la compra de barcos, proyectiles, y municiones.

Se ha acordado también que se levanten defensas, habiéndose tomado medidas energicas para evitar las deserciones de los marineros contrados.

Estos temen tener que ir á la guerra.

Neutralidad.—Huelga.—Declaraciones

Madrid 6 á las 10'10 m.

Washington.—La república de Haitti permanece neutral en la cuestión entre España y los Estados Unidos.

En el arsenal de Waterlía han ocurrido algunos amagos de huelga.

Mr. Sigsbee ha declarado nuevamente que es incomprensible la voladura del *Maine* sin la complicidad de los españoles. Añadió que duda que tenga culpa de ello el general Blanco, pero cree que la tienen los funcionarios subalternos.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

Séries A y B

Anuncio.—Venciendo en 1.º de Mayo próximo el cupón número 3 de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, de las Séries A y B», se procederá á su pago desde el expresado día.

El pago de los cupones de las obligaciones de la Série A, se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias.

El pago de los cupones de las Obligaciones de la Série B, que estén domiciliadas en Manila, lo efectuará la «Compañía General de Tabacos de Filipinas», en aquella Capital, como Delegada de este Banco, presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de la citada Compañía.

Las Obligaciones Série B, domiciliadas en la Península, cobrarán en pesetas, al cambio corriente á su venci-

miento, que señalará oportunamente el Ministerio de Ultramar, según el artículo 4.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1887.

Las Obligaciones Série B, números 93.749 al 150.000, igualadas á las de la Série A por Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real órden de 10 del mismo mes, cobrarán *siete pesetas cincuenta céntimos* por cada cupón.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el tercer sorteo de ambas Séries, podrán presentarse, así mismo, al cobro en forma y condiciones de los anuncios en que se publicaron los números de las Obligaciones amortizadas.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los comisionados de la misma desde el 1 de Abril.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Mayo, de 9 á 11 y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Abril de 1898.—El secretario general, Aristides de Artífano.

Série A

Tercer sorteo de amortización

Celebrado en este día, con asistencia del notario don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el tercer sorteo de amortización de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série A», según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 28 de Junio de 1897, y Real orden de 4 de Marzo próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

Números 615, 1.294, 1.637, y 1.647.

En su consecuencia quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones.

Números 61.401 al 61.500, 129.301 al 129.400, 16.601 al 163.700 y 164 mil 601 al 164.700.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1 de Mayo próximo á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Abril de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

*

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 13 de Abril próximo día de romería al oratorio del Cocó (Llose-ta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la romería, á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma parando en id. id. á las 7 noche.

De Inca á Binisalem parando sólo en la romería, á las 1'45, 2'45, 3'45, 4'45, y 5'45 tarde.

De Binisalem á Inca parando en id. id., á las 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, y 6'15 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem sólo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al Cocó al precio de pesetas ó 30 y ó 20 respectivamente.

Palma 31 de Marzo de 1898.

*

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios J. P.—F. G.—L. S.—J. M. y G. M. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 74.053, 86.041, 81.245, 72.290 y 65.094 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifique en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á hontar desde esta fecha.

Transcurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los orjetos á los solicitantes.

Palma 2 de Abril de 1898.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Boletín metereológico

Día 5 á las 9 de la mañana

Barómetro	765 4 mm.
Termómetro seco	13 6 g. ct.
Máxima al sol	22 4 »
Máxima á la sombra	17 4 »
Mínima á cubierto	7 6 »
Mínima á descubierto	6 2 »
Dirección del viento	S.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	13 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	243 00 »
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	4 2 »
Humedad á las 9	79 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 1 »
Descenso del id. en id.	0 0 »

De varios colores

POR

JUAN VALERA

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2, al precio de TRES PESETAS ejemplar.

Imp. de Amengual y Muntaner